



Ven positivo el triunfo de Sheinbaum

Líderes sindicales confían en aprobación de reformas pendientes

• Representantes de la CTM, UNT, y ASPA coincidieron en que habrá condiciones en el próximo sexenio para llevar adelante la aprobación de iniciativas laborales, como son la discusión de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, el incremento en los días de aguinaldo de 15 a 30 días, así como mejoras en el INFONAVIT y en el Seguro Social

María del Pilar Martínez
pilar.martinez@eleconomista.mx

Dirigentes sindicales de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), la Confederación Sindical Internacional Democrática, el Sindicato Minero y la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) aplaudieron el triunfo de Claudia Sheinbaum como presidenta de México, pues coinciden en que habrá condiciones para llevar adelante la aprobación de reformas que quedaron pendientes.

Entrevistados por separados, el vocero de la CTM; Juan Carlos Velasco Pérez, afirmó que están abiertos a trabajar de la mano del nuevo gobierno, pues hay una larga agenda laboral que tiene que retomarse como son la discusión de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas; el incremento en los días de aguinaldo de 15 a 30 días; así como el análisis a profundidad de las pensiones, las mejoras en el INFONAVIT y en el servicio del Seguro Social.

Con una representación muy reducida de representantes sindicales en el Congreso de la Unión, los líderes sindicales esperan establecer una verdadera comunicación con el nuevo gobierno de Sheinbaum, ya que esto no sucedió con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

“Esperamos una buena calidad de Senadores y de Diputados, eso nos dejaría muy satisfechos, que se piense en la gente, se piense en los grandes temas nacionales y se piense, también, en una reconciliación. Nos gustó mucho el discurso de la doctora que dijo ‘ya se acabó la elección, démosle vuelta la hoja, pongámonos a trabajar’ y eso es importante para generar confianza con los inversionistas, el *nearshoring* ya está aquí para ser el generador de muchos empleos”,

destacó Velasco. Napoleón Gómez Urrutia, líder de los Mineros y de la Confederación Sindical Internacional Democrática, afirmó que Sheinbaum es garantía de que ningún líder será impuesto por gobierno alguno o empresarios, ya que existen los mecanismos, con la reforma de 2019, que lo impiden y lo prohíben.

“Tenemos esperanza y confianza de que viene una etapa nueva de mayores beneficios; con este triunfo contundente, en su caso la mayoría del Congreso de la Unión va a facilitar aprobación de iniciativas que se quedaron encaminadas”, detalló Gómez Urrutia.

Recordó que además de los temas laborales nacionales, en el 2026, vendrá la revisión del T-MEC cuyo capítulo laboral ha sido fundamental para avanzar en el respeto a los derechos laborales. “Es importante que el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida se mantenga y se fortalezca. Es una herramienta que ha funcionado”.

Agenda laboral

El presidente colegiado de la UNT y de los telefonistas, Francisco Hernández Juárez, afirmó que “a mí me da mucho gusto que se haya confirmado el triunfo de la doctora Claudia Sheinbaum, que esos pronósticos que las encuestas tenían están relacionadas con el ánimo de la población que buscaba continuar el proceso de transformación y, sobre todo, dejó claro que aquellos que pronosticaban una catástrofe y un problema para el país, pues no lo confirma el ánimo de la mayoría de los mexicanos, así que yo creo que eso va a ser bueno para México, va a ser bueno para los trabajadores”.

Resaltó que ya afinan el documento que le harán llegar “que refleje nuestro interés por mejorar las condiciones de los trabajadores y que se considere nuestra opinión”.